

MOCIÓN DEL GRUPO MUNICIPAL: UNIDAS PODEMOS IZQUIERDA UNIDA ALCALÁ DE HENARES AL PLENO ORDINARIO DEL 16 DE MARZO DE 2021 RELATIVA AL CIERRE DE LOS CENTROS EDUCATIVOS PÚBLICOS CEIP Reyes Católicos, CEIP El Juncal e IES Albéniz.

Doña Teresa López Hervás portavoz del Grupo Unidas Podemos Izquierda Unida en el Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares, en nombre y representación de los mismos y al amparo de lo establecido en la normativa aplicable, vienen a formular para su debate y aprobación la siguiente:

MOCIÓN

Exposición de Motivos:

La Dirección de Área Territorial Madrid Este (DAT) de la Consejería de Educación de la Comunidad de Madrid ha comunicado a los Consejos Escolares del CEIP El Juncal, CEIP Reyes Católicos e IES Albéniz, todos ellos centros educativos públicos sitos en Alcalá de Henares, que serán cerrados al final del presente curso.

El motivo esgrimido por la Comunidad de Madrid es la “reordenación de los espacios y medios educativos” y ha comunicado a los Consejos Escolares que “oponerse no les va a valer de nada”.

La Comunidad de Madrid plantea un rocambolesco traslado de alumnos de unos centros a otros, maniobra que afecta hasta a diez centros educativos, pero que finalmente tiene una conclusión incontestable: el cierre de un instituto y de dos colegios públicos. La peor reordenación educativa posible es la que cierra colegios públicos.

Tabla 1. Cambios de la Comunidad de Madrid en los Centros de Alcalá de Henares

Centro de Origen	Cambio →	Centro de Destino
CEIP Reyes Católicos	se integra con ↻	CEIP Emperador Fernando
CEIP Infanta Catalina	se desplaza al ⇨	CEIP Reyes Católicos
CEPA Juan I	se desplaza al ⇨	CEIP Infanta Catalina
EOI	se amplía en ↔	CEPA Juan I
CEIP El Juncal	se integra con ↻	CEIP Santos Niños
UFIL	se desplaza al ⇨	CEIP Juncal
IES Isaac Albéniz	se integra con ↻	IES Isidra de Guzmán

Fuente: Equipo de Comunicación Unidas Podemos.



Esta maniobra merece las siguientes consideraciones:

1º- No ha sido una decisión consensuada, dialogada ni siquiera informada a la Comunidad Educativa de Alcalá de Henares, se anuncia a hechos consumados. Esto ha generado malestar tanto por parte de las direcciones educativas de los centros, como de los familiares y del propio alumnado. No se han escuchado las necesidades reales de cada claustro afectado. Tampoco se ha informado en el Consejo Escolar Municipal.

2º- Es negativa la integración de unos colegios en otros en plena crisis del Covid-19. Mientras se está abogando para que se reduzcan las ratios por aula en los centros públicos durante esta pandemia, ahora nos quieren juntar el alumnado de varios centros en uno solo.

3º- Actualmente se aplica el área única, todo el municipio es la misma área educativa, por lo que los padres y madres pueden matricular a sus hijos en cualquier colegio del municipio con independencia de la distancia de este a su domicilio. Por ello, hablar de curvas demográficas o envejecimiento de barrios es una mera excusa.

Cuando entre en vigor de la Nueva Ley Educativa, con la que se volverá a dar prioridad de matriculación al alumnado que viva cerca de cada colegio, se podrá hacer una valoración real de las necesidades de matriculación de cada barrio y distrito. Acometer estos cierres de centros ahora carece de sentido.

4º- La "integración de centros educativos", es decir juntar al alumnado de profesorado y alumnado de dos centros en uno, conllevará duplicidad de plazas docentes y la consiguiente supresión de plazas de profesorado.

5º- La mayoría de los centros educativos implicados sufren desde hace muchos años el abandono de las administraciones públicas; insuficiente mantenimiento y conservación de sus instalaciones, reducción de líneas, recorte de plazas de profesorado.

6º- Izquierda grave ataque a la escuela pública y la vulneración de la libre elección de centro de escolar de las madres y padres del alumnado de los centros educativos públicos que se pretenden eliminar.

Si hace unos meses el Gobierno de la Comunidad de Madrid, integrado por PP y Ciudadanos, alarmaba falsamente que la nueva Ley Educativa representaría el cierre centros privados concertados, ahora son ellos los que ejecutan el cierre de tres centros educativos públicos de Alcalá de Henares. Una decisión que se transmite como ya tomada e irreversible, sin diálogo previo.

El cierre de estos tres centros educativos públicos representa perder la oportunidad de bajar definitivamente ratios por aula. Además, que la situación de pandemia no ha finalizado y es el peor momento para eliminar espacios educativos y aglutinar a los alumnos de dos colegios en uno.



La Comunidad de Madrid, la que menos invierte en educación (€/hab.) de toda España, continuamente está derivando inversión de la pública a la privada mediante modificaciones de crédito al presupuesto. La escuela pública sufre duramente la congelación presupuestaria en la Educación Especial y los múltiples problemas por la construcción de centros públicos por fases, demorando durante años su puesta en funcionamiento.

El cierre de El Juncal, Reyes Católicos y Albéniz trata de disfrazarse de medida organizativa cuando realmente subyacen motivos ideológicos de aquellos que tratan de desmantelar los servicios públicos. Hacen con la educación lo mismo que está haciendo con la sanidad, la justicia, el transporte...

Por todo ello, el Grupo Municipal Unidas Podemos-Izquierda Unida, eleva a Pleno, para su debate y aprobación, el siguiente

ACUERDO

- 1- Instar al Gobierno de la Comunidad Madrid, a la Consejería de Educación y a la Dirección de Área Territorial del Este a paralizar el proceso de cierre los centros educativos públicos de Alcalá de Henares CEIP El Juncal, CEIP Reyes Católicos e IES Albéniz y que sigan siendo opciones de matriculación para el curso 2021-2022.
- 2- Se acometerán las medidas de mantenimiento e inversión necesarias en los centros educativos, asumiendo cada administración la parte que le corresponda según sus competencias. Siempre en diálogo fluido con la comunidad educativa de los propios Centros Educativos, principales concedores en primera persona de las necesidades y carencias de cada centro educativo.

Fdo.: D^a Teresa López Hervás

Portavoz Grupo Unidas Podemos - IU

Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares